

Conseil municipal du 22 mai 2024

Question orale présentée par Pierre JAKUBOWICZ et Nicolas MATT

L'appel de l'Union Football Strasbourg doit vous faire réagir !

Madame la Maire,

Il y a quelques semaines, plus d'une dizaine de clubs de football strasbourgeois se sont rassemblés de manière inédite et symbolique pour vous interpeller et alerter des grandes difficultés que rencontrent leurs structures.

Alors que les clubs de football, au même titre que les centres socio-culturels, jouent un rôle majeur dans l'accompagnement et l'éducation de nos jeunes, dans le rayonnement de notre ville et le maintien de notre population en forme, ils sont à Strasbourg victimes d'un sous-investissement grave et impactant dans les infrastructures et le fonctionnement des structures, et d'un manque de reconnaissance, d'implication et d'ambition de la part de votre municipalité.

Vestiaires vétustes et ne permettant pas le développement du sport féminin, manque de créneaux d'entraînement et d'accès aux infrastructures sportives, problèmes de chauffage et d'accueil des publics, financement pas à la hauteur des ambitions des équipes, augmentation des coûts d'entretien et des équipements... tant d'éléments qui font penser qu'à Strasbourg, les clubs de sport et de football ne sont pas les bienvenus.

Pourtant, au lendemain des épisodes de violence urbaine de cet été, un consensus existait au sein de cet hémicycle pour dire à quel point nos associations, nos centres socio-culturels et nos clubs de foot jouaient un rôle majeur dans les quartiers. Et qu'à ce titre, il était de notre devoir de les soutenir.

Que reste-t-il de ces belles paroles ? Que reste-t-il des promesses de soutien et d'une soi-disant reconnaissance pour le travail durable et de terrain mené par ces clubs ? Les centres socio-culturels ont bénéficié d'une aide exceptionnelle en octobre dernier, mais pas les clubs de foot, qui une fois de plus sont livrés à eux-mêmes et se battent chaque jour pour tenter de mener à bien leurs missions et ne pas abandonner leurs adhérents. Qu'attendez-vous pour initier un plan comparable pour ces clubs ? Qu'attendez-vous, tout simplement, pour répondre à leur interpellation ?

Si vous n'agissez pas par manque de ressources, vous ne pouvez que vous en prendre à vous-même : c'est vous qui videz chaque jour un peu plus les caisses de la Ville à coût d'œuvres éphémères et d'opérations de communication. Quand nos clubs souffrent et n'arrivent plus à s'en sortir, vous annoncez une nouvelle dépense de 300 000€ pour installer une œuvre artistique place du Château. Combien de clubs en difficulté auriez-vous pu aider avec cette somme ? Quel mépris pour tout le travail mené.

Tout cela est d'autant plus alarmant que dans beaucoup de quartiers, les clubs de foot font partie des rares acteurs à préserver un climat social déjà très tendu. Ils font partie des rares acteurs à encore se battre pour ramener vers l'emploi et la société, par le sport, nombre de jeunes perdus ou en grande difficulté. Dans nos quartiers, ils forment une lueur d'espoir, de vie, une famille pour une jeunesse en proie à de multiples tentations. Ils maintiennent notre jeunesse en forme, luttent contre leur sédentarité et la trop grande place des écrans dans leur éducation. Tuer cet écosystème, comme vous le faites par votre inaction, c'est risquer d'abandonner nos quartiers et notre jeunesse à un destin tragique que

personne ne souhaite ici imaginer. Car la réalité de ce que vivent les clubs, c'est qu'une fois de plus cette situation vient toucher les publics déjà les plus précaires et les plus en difficultés.

En ces temps difficiles et de grande tension, votre rôle est de donner du souffle et forger un soutien durable à ces clubs. Ils attendent de vous de l'ambition et de l'action, ils attendent de vous que vous leur donniez une vision et la possibilité de poursuivre leur action. Alors solennellement, nous vous le demandons Madame la Maire : réagissez avant que cela ne soit trop tard, écoutez l'appel de « l'Union Football Strasbourg » et des dizaines de clubs en souffrances, et initiez au plus vite un plan de soutien exceptionnel aux clubs de foot.

Nous vous remercions.